
Seite 1 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Reiterbundes Nordfriesland 

Vom Dienstag, den 15. November 2011, im Landgasthof Immenstedt-Kiel 
 

Beginn: 19.00 Uhr 

 

Anwesend sind Vertreter der folgenden Vereine und Pferdebetriebe: 

Reitverein Niebüll 

Reitverein RC Blau-Weiß Löwenstedt 

Reitverein Stollberg 

Reitverein Leck 

Reitverein Obere Arlau 

Reitverein Süderlügum 

Reitverein Ostermooring, Risum-Lindholm 

Reitverein Rantrum 

Reitverein Stadum 

Reitverein St. Peter-Ording 

Reitverein Mildstedt 

Reitverein Ladelund 

Reitverein Freizeitreiter Koldenbüttel 

Reitverein Eiderstedt, Garding 

Voltigierverein Husumer-Bucht 

Reit- u. Pensionsstall Klingenburg 

Galeriehof , Lotz 

Fahrergemeinschaft SH und HH 

 

TOP 1  

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende Jürgen Sönnichsen begrüßt die Vertreter der obigen Vereine und Betriebe 

sowie den Vorsitzenden des Körbezirks Nordfriesland Herrn Karl Jochen Maas, den 

Vorsitzenden des PSH Herrn Dieter Medow und Herrn Hans-Jürgen Fröhlich als Vertreter des 

Kreisportverbandes Nordfriesland. 

Es wird eine Gedenkminute für Reinhard Mahlke und Dr. Jochen Beimgraben gehalten. 

Die Versammlung wird eröffnet. Gegen Tagesordnung und Frist bestehen keine Einwendungen. 

Es wird als weiterer Tagesordnungspunkt unter TOP 10d) die Benennung eines 

Tierschutzbeauftragten mit aufgenommen. 

TOP 2 

Genehmigung des Protokolls vom 16. November 2010 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  

 

TOP 3 

Genehmigung des Rechenschaftsberichtes des 1. Vorsitzenden 

Um auf dieser Versammlung mehr Zeit für die Belange der Vereine zu schaffen, wurde der 

Rechenschaftsbericht auf der Homepage vorab zur Einsicht veröffentlicht.  

Jürgen dankt allen Vorstandsmitgliedern für die geleistete Arbeit und ihren Einsatz für den 

jeweiligen Verein. Die Veranstaltungen des vergangenen Jahres werden nochmals kurz 

aufgezählt. Jürgen Sönnichsen zeigt anhand eines Diagrammes die Mitgliederentwicklung im 

PSH auf und stellt den Zukunftsworkshop des PSH kurz vor. Der Bericht wird einstimmig 

genehmigt. 
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TOP 4 

Zusammengefasster Kassenbericht 

Karin Schwarz trägt den Kassenbericht vor. Der Kassenbestand per 31.10.2011 beträgt  

€ 9.863,34 (incl. Sparguthaben). 

 

TOP 5 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Jürgen Bruhn und Ulrike Fridriszik haben die Kasse vollständig geprüft und keine Mängel 

festgestellt. 

Der Kassenprüfer Jürgen Bruhn beantragt daher die Entlastung des gesamten Vorstandes, die 

einstimmig erteilt wird. 

 

TOP 6 

Festlegung der Mitgliederzahlen der Vereine 

Die Mitgliederzahlen der anwesenden Vereine werden mitgeteilt. Einzelne Vereine werden ihre 

Zahlen kurzfristig nach reichen. 

 

TOP 7 

Anträge der Vereine des RB Nordfriesland 

Es liegen keine Anträge aus den Vereinen vor. 

 

TOP 8 

Satzungsänderung 

keine 

 

TOP 9 

Neuwahlen zum Vorstand 

Jürgen bedankt sich bei allen für Ihr Engagement in der Vorstandsarbeit und gibt die 

Durchführung der Wahl zu TOP 9a) an Anja Lippert ab. 

a) Laut Satzung scheidet der 1. Vorsitzende Jürgen Sönnichsen aus. Anja Lippert dankt Jürgen 

für sein Engagement für den Reiterbund und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 

b) Laut Satzung scheidet die 2. Stellvertretende Vorsitzende, derzeit Anja Lippert, aus. Jürgen 

dankt ihr für die bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig 

erfolgt. 

c) Laut Satzung scheidet die Kassenwartin, derzeit Karin Schwarz, aus. Jürgen dankt ihr für die 

bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 

d) Laut Satzung scheidet die Jugendwartin, derzeit Angelika Manz Prahl, aus. Jürgen dankt ihr 

für die bisher gute Zusammenarbeit und schlägt Wiederwahl vor, die einstimmig erfolgt. 
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TOP 10 

a) Wahl eines Kassenprüfers 

Turnusmäßig scheidet Jürgen Bruhn aus. Als neue Kassenprüfer wird Edmund Swiatek, 

RuFV Stadum,  für das Amt des 2. Kassenprüfers vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

b) Benennung einer Fachleiterin Fünfkampf 

Der Reiterbund schlägt für diese Position Frau Anna-Lucie Prahl vor. Frau Anna-Lucie prahl 

stellt sich der Versammlung vor. Die Benennung von Anna Lucie Prahl für diese Position 

wird einstimmig von der Versammlung befürwortet. 

c) Wahl eines Fachleiters/Fachleiterin Reitsporttourismus 

Es erfolgen keine Vorschläge aus der Versammlung. Herr Medow erläutert hier noch einmal 

die Möglichkeiten der Zusammenarbeit zwischen Tourismus und Pferdesport. Es sollte hier 

vielleicht nicht eine einzelne Person das Gespräch mit den Tourismusverbänden suchen 

sondern ein Gremium gebildet werden, dass die einzelnen Partner zu einem funktionierenden 

Netzwerk zusammenführt. Dies sollte ein Thema für einen der „Stammtische“ sein. 

d) Benennung eines Tierschutzbeauftragten 

Der Reiterbund schlägt für diese Position Herrn Dr. Thomas Montag, Risum-Lindhom, vor. 

Die Benennung von Herrn Dr. Montag wird einstimmig von der Versammlung befürwortet. 

 

TOP 11 

Genehmigung des Kurzberichts über die Voltigierarbeit 

Der Kurzbericht über die Voltigierarbeit wurde von Kirsten Clausen erstellt und ist auf der 

Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Kirsten Clausen bedankt sich beim Kreissport-

verband und den Vereinen für die Unterstützung bei der Durchführung von Lehrgängen. Der 

Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 12 

Genehmigung des Kurzberichts über das Fahren 

Der Kurzbericht über die Aktivitäten des Fachleiters Fahren Johann Jürgensen ist auf der 

Homepage des Reiterbundes veröffentlicht. Johann Jürgensen bedankt sich bei Rosi Lorenzen 

für die sehr gute Ausrichtung des Turnieres in Hörup, wo der Reiterbund alljährlich seine 

Kreismeister ermittelt und beim Ostermooringer Reitverein für die Unterstützung beim 

monatlichen Stammtisch. Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 13 

Genehmigung des Kurzberichts über den Basis- und Breitensport 

Carola berichtet von dem Sternstafettenritt. Leider sind von der im Juli versandten Anfragen zu 

einem Breitensportturnier keine Rückmeldungen eingegangen. Ab Januar 2012 möchte sie einen 

Breitensportstammtisch einrichten. Der Bericht ist auf der Homepage des Reiterbundes 

veröffentlicht. Der Bericht wird einstimmig genehmigt. 
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TOP 14 

Terminabstimmung für die Veranstaltungen/Turniere/Jagden im Reiterbund 

Nordfriesland 

Über die Turniertermine erfolgt eine Absprache und Festlegung zwischen den Vereinen des 

Reiterbundes. Die Termine werden im Internet auf der Homepage des Reiterbundes 

veröffentlicht. Es wird angeregt bei einem der Stammtische das Thema Turnier mit aufzugreifen. 

Jürgen Sönnichsen teilt mit, dass die Zusage der Nord-Ostsee Sparkasse für das Sponsoring in 

2012 bereits vorliegt. Die Verträge werden den Veranstaltern in der kommenden Woche 

zugehen. Er bittet um zügige Rückgabe. 

 

TOP 15 

Ehrungen erfolgreicher Reiter / Voltigierer und Organisatoren des Reiterbundes 

Angelika Manz-Prahl übernimmt mit der Unterstützung von Herrn Medow die Ehrung der Reiter 

für ihre Mannschaftserfolge:  

Die Mannschaft mit Corinna Anthonisen wird für den 2. Platz beim diesjährigen Fünfkampf in 

Risum-Lindholm geehrt. Teilnehmer: Andrea Petersen, Thies Jensen, Lisa Künztler und Larissa 

Böckenholt. 

Anja Lippert übernimmt mit der Unterstützung von Herrn Medow die Ehrung der Reiter für ihre 

Einzelerfolge: 

Felix Flinzer für die Teilnahme an der DJM in Freudenberg im August 2011. 

Jana Sönnichsen für die Teilnahme an der DJM in Freudenberg im August 2011. 

Taike Carstensen für die Teilnahme an der DJM in Freudenberg im August 2011. 

Laura Jane Hackbarth für die Teilnahme an der DJM in Freudenberg im August 2011, wo sie mit 

einem sehr guten 7 Platz die Prüfung abschloss. 

Kirsten Clausen übernimmt die Ehrung der Voltigierer für Ihre Erfolge in der vergangen 

Turniersaison: 

Die Gruppe des RuFV Mildstedt M**  mit Ihrer Longenführerin Simone Paulsen wurde in 2011 

Landesmeister Schleswig-Holstein und Hamburg und nahm an den Norddeutschen 

Meisterschaften und dem Bundeswettkampf der 8-Guppen teil. 

Kristopher Küster für seine erfolgreiche Teilnahme als Einzelvoltigierer (3. Platz) bei den 

Norddeutschen Meisterschaften. 

Rabea Petersen für ihren 3. Platz im Einzelvoltigieren bei der Landesmeisterschaft. 

Angelika hat mit den Mannschaften und Einzelreitern beim diesjährigen Vierkampf sehr 

erfolgreich teilgenommen. Für ihre Erfolge werden geehrt: 

Mannschaftswertung 2. Platz, NF 1 mit den Teilnehmern Pierce Lotz, Kira Paulsen, Julia Bruhn 

und Levke Jessen. 

In der Einzelwertung konnte Kira Paulsen den 1.Platz belegen. 

Für Ihre erfolgreiche Teilnahme an der Nachwuchstour beim Vierkampf erhalten die Teilnehmer 

ein Präsent.  

Die Mannschaft NF1 gewann die Mannschaftswertung.  

Bei der Einzelwertung belegten den 1. Platz, Niclas Bruhn und den 3. Platz, Gönna Hansen 
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TOP 16 

Stunde der Vereine und Betriebe 

Jürgen Sönnichsen dank Herrn Medow für Unterstützungen bei den Ehrungen. 

Herr Medow stellt den Zukunftsworkshop des PSH vor. Das Ziel dieses Workshops ist es, 

gemeinsam Ziele zu erarbeiten und diese zusammen umzusetzen. Hierbei ist wichtig: 

- die Ausrichtung zum persönlichen Gespräch mit den Mitgliedern (Vereine, Reiterbünde).  

- eine reiterbundsübergreifende Zusammenarbeit  

- die Strukturen innerhalt des PSH zu prüfen  

Als wichtigste Themen wurden beim ersten Treffen des Workshops herausgehoben: 

- Kommunikation,  

- Jugendnachwuchsförderung, 

- Zusammenarbeit PSH-Reiterbund-Vereine, 

Herr Maas berichtet von der Klausurtagung des Holsteiner Zuchtverbandes. Ein aktuelles Thema 

ist hier: Wie sieht das Pferd der Zukunft aus? Welche Ansprüche werden an Pferd und somit an 

die Züchter gestellt? 

Es werden folgende Themen aus der Versammlung heraus angesprochen: 

- Zusammenbringen von Pferden eines Züchters und Reitern. 

- Die Förderung des Ausbilders durch Vereine, Reiterbund und PSH. 

- Nichtorganisierte Reiter für das Vereinsleben werben. 

- Der Verein in Zusammenarbeit mit Schule und Kindergärten. 

Herr Fröhlich schlägt vor, für die Ausbildung einen Stützpunkt zu finden, um dort  

„teach the trainer“ aufzubauen. Einen Ausbildungsmittelpunkt finden. Der KSV bezuschusst die 

Ausbildung junger Trainer. 

 

TOP 17 

Verschiedenes 

Die Anregung des RuFV Stollberg zur Einführung eines Helferpoolliste wurde aufgenommen. 

Eine Liste liegt aus. Bei Interesse bitte eintragen und zurückgeben. 

Zur Information liegen wieder diverse Prospekte am Ausgang zur Mitnahme aus. 

Arbeitskreis Basis- und Breitensport am 8. Januar 2010 in Löwenstedt . Ein Anstoß um in den 

Reitsport einzusteigen. 

Jörg: Kreisjugendturnier, Aktionsparcour: Reiter die höhere Prüfungen reiten sollten hier nicht 

mehr unbedingt startberechtigt sein. 

Christian: August Turnier in Behrendorf wird die Hunterprüfung ausgeschrieben. Für so eine 

Prüfung erst die Ausbildung schaffen, um so eine Prüfung überhaupt richtig umzusetzen. 

Marie Theres Höttgers neue MA für den Breitensport beim PSH. Bitte Sie mit einbinden. 
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Der Termin für die nächste Jahreshauptversammlung ist am Dienstag, den 13. November 2011. 

Ende der Sitzung 23.15 Uhr 

 

 

 

 

 

 

_________________________________ ___________________________________ 
gez. Jürgen Sönnichsen, 1. Vorsitzender gez. Ferdinand Jensen, 1. stellvert. Vorsitzender 

 

 

 

 

 

 

______________________________________ ________________________________ 
gez. Anja Lippert, 2. stellvertr. Vorsitzende gez. Carmen Christiansen, Geschäftsführerin 

 


